

en que los obreros se hallaban trabajando.
 En el convento de las Siervas fué milagroso que no ocurrieran desgracias, pues varias Hermanas se hallaban descansando cerca del camino atravesado por el trazo de volante. Este destruyó casillas, vasos sagrados y algunos objetos más. Los daños ocasionados por el volante roto han sido muy grandes.
 En el citado convento se dirá una Misa en acción de gracias por haber salido ilestras las beneméritas religiosas.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Nueva sociedad

En Eibar se ha constituido una sociedad denominada «La protectora de la propiedad».
 El reglamento por el que se ha de regir dicha sociedad ha sido aprobado.

A enterarse

Se desea que se presenten en la inspección municipal á enterarse de asuntos que les interesen, Francisco Anabitarte, Francisco Argüelles, José María Uris, Miguel Larrea, doña Manuela Antenea Aguirrezabal, doña Juana Josefa Uandizaga, doña Josefa Azoué y doña María Iraola.

Escándalo

En las primeras horas de la madrugada de ayer un individuo promovió un fenomenal escándalo en el café de la Marina, siendo después detenido por el sereno y conducido á la inspección municipal quedando encerrado.

Habitables

Se han declarado habitables dos casas construidas por don Manuel Icoeta, en la calle del General Lerchundi esquina á la de San Bartolomé.

También ha sido declarada habitable la casa que don Miguel Zubiria ha construido en la calle Matia.

De minas

El Gobernador civil, por decreto y previo informe de la Jefatura de Minas, se ha servido cancelar el expediente de registro de la mina de hierro titulada «Rica», número 488, del término de Hernani, cuyo interesado es don Juan José Uranga, vecino de Bilbao, á causa de no haber presentado dentro del plazo reglamentario, la carta de pago del depósito correspondiente.

Sociedad de recreo

Anoche se reunió en su domicilio social la junta directiva de la sociedad recreativa donostiarra Euzkal-Billera, para tratar de asuntos de importancia concernientes á la misma.

El próximo domingo á las once de la mañana celebrará junta general ordinaria y bienhechora para en ella tratar de la renovación de la comisión que ha de funcionar el próximo año.

Este centro que en el año actual entregó 6 188 pesetas á la junta de defensa contra la tuberculosis, estudia también otro festejo encaminado á análogo fin benéfico.

En San Vicente

Admirable aspecto presentaba también ayer la Iglesia de San Vicente durante la novena de la Purísima.

El altar mayor primorosamente adornado, con guirnaldas, flores, plantas, palmas y bombillas de distintos colores combinadas con muchísimo gusto, presenta un golpe de vista maravilloso.

Y en medio de aquel cuadro poético y encantador destaca la imagen de la Virgen Inmaculada, risuñe como esperanza y amorosa como Madre de Dios.

El R. P. R. al continuó exponiendo la hermosa doctrina de los privilegios concedidos á Adán por Dios cuando lo creó y después de haber examinado en las noches anteriores cuáles fueron de aquellos los acumulados por el Creador en la más perfecta de las criaturas todas, en la Virgen Inmaculada, se ocupó ayer de aquellos otros que no fueron concedidos á la Madre de Dios, á pesar de haberlos poseído el primer hombre.

Con elocuencia imponderable trató el sabio cuanto humildísimo Jesuita ese tema, demostrando las razones en que eterno se fundó para no conceder á María, después de haber acumulado en ella, gracias y dones casi infinitos, el privilegio de la inmaculada concepción.

A admirablemente mostró que Dios obrando de ese modo quiso violentar nuestra inclinación á todo lo que sea renuncia al sufrimiento y con ejemplos tan sencillos como humanos, llevó al ánimo de todos el convencimiento de la misericordia del Señor que quiso santificar el sufrimiento, constatiando que la Madre del Hijo de Dios sufrió y sufriendo el mismo Jesucristo para vencer á Satanás en la Cruz.

Mostró también que Dios eligió para Madre de Jesucristo á una humilde y no á una noble, rodeándola de pobreza y humildad, en vez de acumular honores y riquezas materiales en tan exelsa Criatura.

De la exposición del tema delujo conclusiones prácticas sobre los deberes de los humildes y poderosos en sus relaciones mutuas; y tanta santa energía supo poner en sus palabras el valiente y elocuenteísimo Padre Jesuita que no es aventurado asegurar que con muchos sermones como el de anoche, más cordiales, mucho más cordiales serían las relaciones entre pobres y ricos, humildes y poderosos.

En el Buen Pastor

Está predicando en el Buen Pastor unos notables sermones el Reverendo Padre Ciarán, conocido ya aquí por sus elocuentes oraciones sagradas.

A esucharle acuden también diariamente muchos devotos. Algún día haremos, Dios mediante, un resumen de los sermones que ha pronunciado.

Un detenido

En ocasión de que la guardia civil de Aya se dirigía por la carretera de Zarautz, sorprendió á un sujeto que intentó entrar por una lumbre en la casa denominada Arguesaga.

El detenido se llama Juan María Ibaruren, el que se halla en la cárcel de Zarautz.

Otro detenido

A consecuencia de una reclamación del gobernador de Salamanca ha sido detenido en Tolosa el joven José María, de Barquilla y esposado de casa de sus padres, con 300 pesetas que robó de su casa.

En el acto de la detención se le confiscaron 206 pesetas. Hoy será conducido á su domicilio y puesto á disposición de su padre.

Pensión

Se le ha concedido pensión de 1.650 pesetas anuales á doña Francisca Feirera, huérfana del coronel don Isidoro.

Mareas para hoy

Pleamares: á las 11 mañana y 11,24 n.
 Bajamare: á las 4,48 mañana y 5,12 t.

Los juicios de hoy

En la Audiencia de esta capital se celebrará hoy el juicio oral y público en la causa seguida contra Martín Treou, por el delito de lesiones.

Le defenderá el abogado señor Aizpuru.

También se celebrará hoy el juicio oral contra Victorio Viguria, por el delito de atentado.

Le defenderá el letrado señor Granés.

Los tuberculosos

Por la junta de señoras contra la tuberculosis se están socorriendo á 72 enfermos, habiendo habido durante el mes de Noviembre último cinco altas y dos bajas.

Recaudación

Por concepto de arbitrios municipales se recaudaron ayer en la alhóndiga 5.447,40 pesetas.
 Y en el matadero 859,09 pesetas.

En la Audiencia

Ayer se celebró en la Audiencia de esta capital el juicio oral y público en la causa seguida contra Edmundo Shenaub, por el delito de injurias y amenazas á los agentes de San Sebastián.

En vista del resultado que arrojaron las pruebas el acusador privado señor Elósegui pidió para el procesado la pena de tres años de destierro por el delito de injurias y la de tres meses de arresto mayor por el delito de amenazas.

El defensor señor Prado mantuvo sus conclusiones provisionales y elevando las á definitivas pidió para su defendido la absolución.

Después se celebró otro juicio oral en la causa seguida contra

Francisco Chapare, Eduardo de la Fragua y Domingo Mayo, procesados por el delito de hurto.

El teniente fiscal señor Balladras, mantuvo sus conclusiones provisionales y calificó el hecho de un delito de hurto, solicitando del tribunal se le impusiera la pena de un año y ocho meses de prisión correccional.

El defensor señor Tabuyo se conformó con la petición del ministro Fiscal.

Ambos juicios quedaron concluidos para sentencia.

«La Constanca»

Puntos de venta en esta ciudad: Don Estéban Aramburu; Narriosa, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor; frente al teatro Principal.

Señoras hijas de Arámburu; Alameda, 21, (Boulevard.)

Puesto de periódicos en la calle de Urbieta.

Puesto de periódicos en la calle de Miracru, (barrio de Grós.)

Estanco en la misma calle de Miracru.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

Boletín diario

Pescadería

En la pescadería entraron ayer 850 kilos de angula.
 Se vendió de 1,25 á 3,00
 1800 kilos de merluza
 Se vendió de 0,90 á 1,10.
 80 kilos de congrio.
 Se vendió de 2,05 á 2,70.
 9500 kilos de banga.
 Se vendió de 0,74 á 0,00.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Felipe Francisco y Alonso.
 Micaela Oami y Abiol.
 Félix R. y V. Aportegui.
 Marcelina Irazoqui y Echagait.
 Casiano Aspizgain y Ondarreta.

Defunciones

Torbio Megia y Gallastegui.

El tiempo

A las siete de la tarde:
 Barómetro 769,00. Termómetro 6,0.
 Brisa del Norte.
 Mar bella.
 Aunque más ó menos nublado hará buen tiempo.

Crónica marítima

Ayer hubo en el puerto el siguiente movimiento:

Entradas:
 Procedente de Amberes el vapor «Pinzón», con carga general.
 Vapor «Amalia» de Gijón, con carbón.
 Vapor «Providencia» de Gijón, con carbón.
 Salidas:
 Para Zamaya salió el vapor «Mieres».
 Y para Oñarros, la balandra «Rosario».

Central de telégrafos

En la Central de telégrafos de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:
 Villamaría, Arg. Urquijo sin señas.
 Oñarros, Simón Harluces, sin señas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral.—Día 6 de Diciembre.—San Nicolás de Bari, obispo, y confesor, Diomisia, Dativa, Leoncia y Mayorico, mártires, y Asela, virgen.

Conferencia telefónica

6, 15.1 m.
Varias noticias
 Se han firmado los nombramientos de Consejeros de Estado á favor de los señores marqués de Aguil-

lar de Campoo y Pulgertver.
 El señor Requijo ha tomado posesión de la subsecretaría de Gobernación, asegurándose que el anterior subsecretario señor Fernández Latorre ocupará otro importante puesto.

El ministro de Hacienda don Amós Salvador se halla bastante mejorado en la indisposición que le aqueja.

El director general de la guardia civil ha visitado al conde de Romanones para pedirle que consiga en el presupuesto el aumento de un real diario en favor de los guardias del benemérito Instituto.

El señor Delgado Zulueta seguirá en la capitanía general de Cataluña.

Congreso

A las 2,45 de la tarde abrió la sesión el marqués de la Vega de Armijo y el marqués de Mochales se ocupó de las obras públicas en Andalucía promoviendo el señor Gasset que pronto comenzarán las obras del pantano de Guadalecin.

El señor Gasset (don Fernando) se queja de que una familia tenga acaparada la presidencia de la Diputación de Castellón promoviendo el conde de Romanones que este gobierno atacará y no consentirá el caciquismo.

El señor Megia se defiende de los ataques que le dirigió el señor Montes Sierray éste vuelve á insistir sobre el caciquismo que impera en Sevilla.

El señor Morote se ocupa de una causa que se ha instruido contra el señor Costa, y los señores marqués de Figueroa y Mauras (don Gabriel) hacen preguntas de escaso interés.

El señor Corominas enseña un documento con más de dos mil firmas en que se pide se alce la suspensión de garantías en Barcelona, el traslado del gobernador y el nombramiento del señor Antomez para ese cargo.

El conde de Romanones dice que el gobierno enviará una persona de excepcionales condiciones.

Corominas protesta de la persecución de que son objeto los periódicos de la capital catalana.

El señor Montes Sierra vuelve á ocuparse de los asuntos de Savilla, extrañándose el señor Pombo de que aquel elogio al general Blanco después de lo ocurrido en Cuba y Filipinas.

El señor Casido habla del caciquismo del señor Fernández Latorre en Orense y dice que el secretario de Ortigueira cobró un crédito por haber hecho una elección de diputado.

Se entra en la orden del día y comienza la discusión de presupuestos apoyando un voto particular el señor Bugalla.

El diputado republicano señor Zulueta dice que la minoría aprobará el voto por que significa oposición al presupuesto.

El señor Gómez Senra aplaude el trabajo del señor Bugalla, pero se lamenta de que la falta de tiempo no permita aceptar lo que los villaverdistas proponen.

Se desecha el voto particular por 92 votos contra 25 absteniéndose los mauristas.

El señor Zulueta consume el primer turno en contra de la totalidad del dictamen censurando que los liberales hayan ido á parar al presupuesto del señor Oms, enumerando á continuación los despilfarros que se descubren en el presupuesto presentado.

Fide que se trabaja contra la riqueza oculta y el

señor Alvarado le contestó.

El señor Riu dice que se ocupará al establecimiento de derechos que gravan á los trigos.

Senado

A las 3,50 comienza la sesión ocupándose el señor Fernández Prida de las elecciones de Valladolid.

El general Weyler pregunta al general Luque si es verdad que ha dicho á los periodistas que se ha celebrado una reunión en el ministerio para recomendar la disciplina y el ministro de la Guerra protesta de la pregunta, quejándose de que el general Weyler no le haya avisado antes de hacerla.

Agrega que él solo habló con los periodistas del concepto que tiene de la disciplina y el general Weyler se dá por satisfecho con dichas explicaciones.

El señor Aramburu intervine en el incidente y luego pregunta al ministro de Instrucción, así como el señor Leigerri sobre el conflicto escolar.

El señor Ferrer y Vidal hace varias preguntas sobre nuestras relaciones comerciales con Alemania y anuncia una interpelección en vista de que no le satisfacen las explicaciones del duque de Almodóvar del Río.

El conde de Peña Ramiro dice que muchos estudiantes se han marchado á sus casas y pregunta si deberán volver.

El señor Aramburu dice que es intolerable lo que pasa y que es preciso resolver cuanto antes esta cuestión.

Intervienen los señores Gullón (don Eduardo), Sardá y Collantes.

El marqués de Berriz hace algunas preguntas sobre los trabajos hidrográficos, contestándole el señor Conesa y mañana desarrollará una interpelección acerca de la protección de la marina mercante.

Se acuerda que en la sesión próxima se reuna el Senado en secciones.

Otras noticias

El general Weyler fué al Congreso después de la sesión del Senado y habló con el conde de Romanones, mostrándose muy molesto por la contestación que le dió el general Luque.

El embajador de Rusia no sabe nada acerca de los sucesos que según la prensa han ocurrido en el palacio del Czar.

El obispo de Jaca ha establecido en el Seminario una cátedra de Agricultura y piensa adquirir terrenos para que los seminaristas hagan estudios prácticos.

Se ha acordado en una reunión celebrada por el señor Moret con la comisión de presupuestos mantener íntegros los ingresos y disminuirlos juntamente con los gastos.

La comisión ha aceptado el aumento de un real diario en el sueldo de los guardias civiles.

El señor Lasala pedirá que se aumente la plantilla y el material en las escuelas de industrias.

Los socialistas iban á felicitar al señor Salmerón por el discurso sobre los consumos, pero en vista del pastel hecho con el gobierno han desistido de la invitación.

La asociación de fabricantes independientes de azúcar han comenzado á trabajar para oponerse al monopolio y con tal fin han visitado á varios políticos que les han prometido ayuda.

Ha sido procesado el concejal electo de Sevilla señor Baquero y se ha elevado el suplicatorio contra el señor Montea-